



VU SUR LE NET

Politique 



PAIX ET SÉCURITÉ EN AFRIQUE DE L'OUEST : LA CÔTE D'IVOIRE REND HOMMAGE À MACKY SALL

"Au nom de la Côte d'Ivoire et de tous les pays membres de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA), le ministre délégué, Wautabouna Ouattara, chargé de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, a rendu un hommage appuyé au Président sénégalais, Macky Sall, pour son implication personnelle et assidue dans la recherche de la paix dans l'espace UEMOA", rapporte un communiqué de ce département ministériel. Cette rencontre, qui s'est tenue, le 24 novembre 2023, à Dakar, en marge de la 6e réunion du Comité de haut niveau sur le chantier paix et sécurité dans l'UEMOA, a enregistré la présence du Chef de l'État sénégalais, par ailleurs, Président du Comité de haut niveau sur le chantier paix et sécurité dans l'espace UEMOA.

Economie 



LE CHEF DE L'ÉTAT A EU UN ENTRETIEN AVEC LE PRÉSIDENT DE LA COMMISSION DE L'UEMOA

Le Président de la République, S.E.M. Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce mardi 28 novembre 2023, au Palais de la Présidence de la République, avec le président de la Commission de l'UEMOA, M. Abdoulaye Diop, présent à Abidjan dans le cadre de la Table ronde des partenaires techniques et financiers pour le financement des projets de la Stratégie de développement de pôles énergétiques (SDPE) et du Programme régional de développement de l'économie numérique (PRDEN) de l'Union économique et monétaire Ouest-africaine (UEMOA). Le président de la Commission de l'UEMOA a remercié le Chef de l'État ivoirien pour avoir accepté l'organisation de cette importante rencontre à Abidjan.



DÉVELOPPEMENT DES PME : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ APPELLE À UNE HOMOGÉNÉITÉ D'ACTIONS

Procédant au lancement de la journée porte ouverte du Guichet unique de développement des PME (GUDE-PME), le 27 novembre 2023, à Abidjan, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de Vie, Robert Beugré Mambé, a appelé à la synergie d'actions des différents acteurs impliqués dans le développement des PME en Côte d'Ivoire. "Je voudrais demander à tous les secteurs (...) d'observer la symbolique d'homogénéité. C'est une homogénéité d'actions qui devrait encourager les Ministères impliqués, pour donner à la Côte d'Ivoire la chance d'avoir des jeunes entrepreneurs brillants, sérieux et toujours dynamiques", a indiqué le Chef du Gouvernement.

GESTION DU PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT : LES DIRIGEANTS SOCIAUX RECUEILLENT

Le ministre du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, Moussa Sanogo poursuit ses rencontres avec les parties prenantes du secteur parapublic. Après les experts-comptables, il y a une semaine, il était face aux directeurs généraux des entreprises publiques et des agences d'exécution, ce lundi 27 novembre 2023, à Ivotel, au Plateau, pour discuter avec eux des défis, opportunités et perspectives de ces entreprises qui font face à de nombreux enjeux. Le ministre a déclaré qu'il était important d'examiner, avec les dirigeants sociaux, la façon idoine de prendre en charge les préoccupations des plus hautes autorités du pays, traduites par la création d'un Ministère dédié aux entreprises publiques.

RÉPRESSION DE LA CORRUPTION / HABG : UN PROJET DE GUIDE DES ACTES DE CORRUPTION ET DES INFRACTIONS ASSIMILÉES VALIDÉ

La Haute autorité pour la Bonne gouvernance (HABG) a organisé, du 22 au 26 novembre 2023, à Yamoussoukro, un atelier qui a abouti à la validation du projet de guide des actes de corruption et des infractions assimilées destiné à la Direction de l'Investigation et des Poursuites (DIP) de la HABG. Il va permettre d'harmoniser la compréhension des infractions tout au long du processus pénal, depuis le démarrage de l'enquête jusqu'au jugement, en passant par la poursuite et l'instruction. L'atelier a réuni une trentaine d'acteurs clés de la chaîne pénale de répression de la corruption. Oumar Doh Diamouténé, secrétaire général de la HABG, y représentait Épiphane Zoro Ballo, président de l'Institution. (Source : CICG)

RESSOURCES HALIEUTIQUES : LES IVOIRIENS EXHORTÉS À INVESTIR DANS LE SECTEUR AQUACOLE POUR L'ATTEINTE DE L'AUTOSUFFISANCE PAR LA CÔTE D'IVOIRE

Le coordonnateur général du Programme stratégique de transformation de l'aquaculture en Côte d'Ivoire (PSTACI), Modibo Samaké, a appelé, ce mardi 28 novembre 2023, à Abidjan-Plateau, les acteurs de la chaîne de valeur aquacole, et particulièrement la jeunesse ivoirienne, à s'investir dans le secteur de l'aquaculture pour atteindre l'autosuffisance en produits halieutiques et améliorer le niveau de vie en Côte d'Ivoire. Modibo Samaké s'exprimait au cours de la conférence de presse hebdomadaire du CICG dénommée "Tout savoir sur". "Ne regardez pas seulement le présent ; envisagez l'avenir. L'aquaculture peut vous offrir non seulement un emploi, mais aussi une carrière, une vocation. C'est une activité qui vous rendra prospère et autonome", a-t-il déclaré. (Source : CICG)

PARTENARIAT POUR UN GOUVERNEMENT OUVERT : LE PLAN D'ACTION NATIONAL AU CENTRE DE TROIS WEBINAIRES

Dans le cadre de ses activités, l'Open government partnership (OGP) ou Partenariat pour un gouvernement ouvert (PGO) organise trois webinaires, les 28, 29 et 30 novembre 2023. Cette activité de consultations publiques en ligne a pour objectifs de faire connaître le Plan d'action national (PAN) 2022-2024, de recueillir les observations des participants sur la pertinence des thématiques traitées et sur sa mise en œuvre, et de recueillir des propositions de thématiques pour l'élaboration des prochains PAN. Il s'agit d'une initiative lancée en 2011 en vue de promouvoir la transparence dans la gestion des affaires publiques, la lutte contre la corruption et l'exploitation des technologies de l'information et de la communication. (Source : CICG)

Dominique Ouattara a rendu visite à Patrick Achi, ce mardi 28 novembre 2023, pour lui présenter ses condoléances et celles du Président Alassane Ouattara, à la suite du décès de sa mère, Marianne Le Du épouse Salvadori, survenu le dimanche 5 novembre 2023. Absente du pays au moment du décès, Dominique Ouattara a tenu, dès son retour, à témoigner son soutien et sa solidarité à la famille éplorée. Sa visite a été l'occasion pour elle de présenter ses condoléances à l'ancien Premier Ministre, Patrick Jérôme Achi, et à sa famille. Elle a également exprimé sa sympathie et son soutien à la famille éplorée.



LE SALAIRE NET D'UN AGENT DE SÉCURITÉ PRIVÉE OSCILLE ENTRE 90 000 FCFA ET 100 000 FCFA (PATRONAT)

En Côte d'Ivoire, le salaire net d'un agent débutant de la sécurité privée oscille entre 90 000 FCFA et 100 000 FCFA, a révélé, le mardi 28 novembre 2023, à Abidjan, Guy Kobenan, le président de la Fédération du patronat des entreprises privées de sécurité et de transport de fonds (FENAPEPSCI). Il s'exprimait à la faveur de la cérémonie de signature officielle d'une convention collective entre les syndicats des travailleurs et les employeurs du secteur de la sécurité privée et du transport de fonds. Ouleï Louis Bonaventure, représentant du ministre ivoirien de la Sécurité et de l'Intérieur, Diomandé Vagondo, a assuré du soutien de son département ministériel à ce secteur d'activités.

Culture ↙



COMMUNICATION ET MÉDIAS : LA PREMIÈRE ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE DE LA PRESSE (SNP) LANCÉE

Le directeur de cabinet, Jean-Martial Adou, représentant le ministre de la Communication, a procédé, ce mardi 28 novembre 2023, au palais de la Culture de Treichville, au lancement officiel de la première édition de la Semaine nationale de la presse (SNP) de Côte d'Ivoire prévue se dérouler au premier semestre 2024. Initiée par l'Autorité nationale de la presse (ANP), la SNP a pour objectifs de créer un cadre de rencontre, d'échanges et de partage entre producteurs et consommateurs de l'information et l'ensemble des citoyens qui, aujourd'hui, sont des artisans de la société de l'information. (Source : CICG)

Sport ↙



SUISSE-TIRAGE AU SORT TOURNOI QUALIFICATIF OLYMPIQUE 2024 : LES ÉLÉPHANTS BASKETTEURS CONNAISSENT LEURS ADVERSAIRES

Les Éléphants basketteurs connaissent désormais leurs adversaires. A la suite du tirage au sort du Tournoi qualificatif olympique de Paris 2024 effectué, le lundi 27 novembre 2023, à Mies, en Suisse, l'équipe ivoirienne est logée dans le Groupe A et croisera le fer avec le Mexique (31e mondial) et la Lituanie (8e mondial). Ce tournoi aura lieu à San Juan, la capitale porto-ricaine. Il faut noter que les 24 pays prétendant à une place aux Jeux olympiques de Paris 2024 connaissent leurs adversaires.

CAN 2023 / BILLETTERIE : LE COCAN PRÉSENTE LE MÉCANISME MIS EN PLACE

Les billets physiques pour les matches de la CAN TotalEnergies 2023 seront disponibles à partir du 13 décembre 2023, selon le Comité d'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (COCAN) 2023. Pour la première fois dans l'histoire de la compétition, la Confédération africaine de football (CAF) a opté pour une billetterie hybride (numérique et physique). Le 11 novembre 2023, 15% de billets ont été mis en vente en ligne. Pour éviter la prolifération de l'achat de billets au marché noir, une seule personne a droit à acheter au plus 6 billets par match et 30 billets sur toute la compétition. À en croire le COCAN, les billets qui seront émis au cours de cette CAN, auront au moins 5 niveaux de sécurité. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



LA CÔTE D'IVOIRE CONSOLIDE SES RÉALISATIONS EN VUE D'ADOPTER UNE APPROCHE PLUS PROACTIVE AU SEIN DE LA ZONE DE LIBRE-ÉCHANGE CONTINENTALE

Un atelier de validation de la stratégie sectorielle commerciale offensive de la Zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf) s'est ouvert, mardi 28 novembre 2023, à Abidjan. Cet atelier vise à valider les résultats de l'étude de la stratégie sectorielle commerciale offensive de la ZLECAf. L'étude a en effet permis d'identifier les opportunités et les éventuelles menaces des marchés d'import-export, porteurs de la Côte d'Ivoire dans les marchés des États de l'Union africaine, répartis en cinq communautés économiques régionales, que sont la CEDEAO, l'UMA, la CEEAC, la SADC et le COMESA. L'atelier est à l'initiative de Comité national de la zone de libre-échange continentale Africaine (CN-ZLECAf), sous la coupole du Ministère du Commerce et de l'Industrie, avec l'appui de la Commission économique des Nations unies pour l'Afrique (CEA).

Société ↗



LA CÔTE D'IVOIRE ET SES PARTENAIRES METTENT EN PLACE UN PROGRAMME ADDITIONNEL POUR LA RÉINTÉGRATION DES MIGRANTS

La Direction générale de la Diaspora, à travers sa Direction d'accueil, de l'orientation et du suivi des actions de réinsertion (DAOSAR), a organisé mardi 28 novembre 2023, à Abidjan, un atelier d'opérationnalisation et budgétisation du programme de réinsertion des migrants ivoiriens de retour volontaire. Selon le directeur général de la Diaspora, Dr Gaoussou Karamako, la rencontre a eu pour objectif de décliner de façon pragmatique les différentes articulations dudit programme de réintégration des migrants ivoiriens de retour et de proposer les coûts financiers pour sa réalisation effective projetée pour 2024 avec une cohorte de 500 bénéficiaires.



ISABELLE ANOH LANCE LA DEUXIÈME ÉDITION DES JEUX TRADITIONNELS DANS 12 DISTRICTS DE LA CÔTE D'IVOIRE

La deuxième édition du concours national des jeux traditionnels se tiendra, du 30 novembre au 11 décembre 2023, suivie de l'organisation de la deuxième édition du festival national desdits jeux, a annoncé, mardi 28 novembre 2023, la directrice générale des Loisirs, Isabelle Anoh. Pour cette seconde édition, a-t-elle précisé, trois équipes de la Direction de la Valorisation, de la Formation et de la Promotion des jeux traditionnels sillonneront, du 30 novembre au 11 décembre 2023, douze régions, soit 37 départements, du pays pour présélectionner des jeux à présenter au festival. Le Ministère du Tourisme entend ainsi contribuer non seulement à la valorisation et à la promotion desdits jeux, mais aussi et surtout à l'éducation des jeunes générations en inculquant à ceux-ci des valeurs sociales que regorgent lesdits loisirs endogènes.



LES STRUCTURES EN CHARGE DU TRAVAIL S'ACCORDENT SUR DES MODULES DE FORMATION POUR LES TRAVAILLEURS DOMESTIQUES

Le Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, le Bureau international du travail (BIT) et des Organisations de la société civile (OSC) se sont accordés, au cours d'un atelier organisé, du mardi 21 au vendredi 24 novembre 2023, à Grand-Bassam, sur un contenu de formation des travailleurs domestiques en vue de renforcer leur employabilité et répondre aux besoins. C'était avec l'appui du Ministère en charge de la Formation professionnelle et les structures de formation professionnelle. Il a par ailleurs permis aux participants de concevoir, des modules de formation en ligne qui soient "simples, pratiques et didactiques" pour permettre de répondre aux qualités et aptitudes requises pour assurer de façon professionnelle les principales tâches dévolues aux emplois de travailleurs domestiques.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d "101 Gouvernement"

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale